

# *Le Che parmi nous*

---

Par María Josefina Arce



Dire que le Che est parmi nous n'est pas une simple phrase. L'internationalisme et l'engagement envers les autres peuples qui distinguaient le guérillero héroïque ont également nourri la Révolution cubaine.

Notre processus d'émancipation a compté avec la présence d'Ernesto Che Guevara qui, contre toute injustice, s'est battu aux côtés du peuple qu'il a rejoint et à qui il a laissé un héritage d'humanisme et de rébellion.

Le Che a dit un jour: « Soyez toujours capables de ressentir profondément toute injustice commise contre quiconque dans n'importe quelle partie du monde. C'est la plus belle qualité d'un révolutionnaire ».

Et sans aucun doute, son sens du devoir, son détachement et sa volonté d'aider les autres ont influencé les actions des Cubains pendant plus de six décennies.

Tout professionnel de la santé qui a apporté la vie à d'autres peuples, indépendamment de la distance ou des différences politiques et idéologiques, suit l'exemple du révolutionnaire argentin-cubain.

Aujourd'hui, le monde est confronté au Covid-19. Et une fois de plus, l'esprit de solidarité et d'altruisme qu'il nous a enseigné, avec le leader de la Révolution cubaine, Fidel Castro, avec qui il entretenait une relation particulière, est devenu évident.

Des pays d'Amérique Latine, d'Afrique, mais aussi d'Europe ont reçu et reçoivent encore la coopération de solidarité d'un petit pays, en butte au blocus de la plus grande puissance du monde, en suivant la voie tracée par Che Guevara.

Nous pouvons dire sans risque de nous tromper que le Che est présent dans chaque bataille que Cuba mène en faveur d'autres peuples, et dans sa modeste contribution pour permettre à beaucoup d'autres d'accéder aux droits essentiels de l'homme.

Lorsque la voix souveraine et indépendante de la plus grande île des Antilles s'élève dans les tribunes du monde pour défendre le droit de chaque pays à choisir son propre destin, c'est l'exemple du Che qui nous guide.

Le Commandant Ernesto Che Guevara n'est pas seulement originaire d'Argentine ou de Cuba, qui l'a assumé comme son propre fils. Il est du monde, car partout où il y a un homme qui se bat pour un monde meilleur et qui sacrifie sa vie pour une juste cause, il ne fait aucun doute qu'Ernesto Che Guevara est là.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/236312-le-che-parmi-nous>



**Radio Habana Cuba**